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Le 9 février 2021 

 
PRÉSENTS :             
RO Raïmi Osseni, parent 
AP Andréna Pierre, parent  
JL Jacinthe Leblanc, parent 
CP Christian Perreault, parent 
MD Mylène Deneault, parent  
AN Aline Nsounta, parent 
KB Kim Bryson, agente de bureau 
MCC Marie-Claude Cayen, enseignante 
JL Jérôme Lussier, enseignant 
VL Valérie Legault, sdgService de garde 
 
              
PARTICIPAIENT ÉGALEMENT : 
LD Lynne Duval, directrice 
SL Sabine Louis secrétaire 
 
ABSENTS: 
CB Cynthia Bernier, (Parent substitut), Représentante EHDAA 
 

 1  PRÉLIMINAIRES 
 

 1.1  MOT DE BIENVENUE, PRÉSENCES ET      
      OUVERTURE DE LA SÉANCE 

La rencontre débute via Teams à 18h35.  
 

 1.2  VÉRIFICATION DU QUORUM 
Il y a quorum. 
 

 1.3  LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 
Il est proposé par Marie-Claude Cayen d’adopter l’ordre du jour de la séance et est 
appuyé par Andréna Pierre.  
 

1.4 ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE DU 8     
      DÉCEMBRE 2020 

 
1) Cynthia Bernier (parent) Substitutsubstitut) était à la dernière réunion. Représentante 
EHDAA. 
2)  5.3 engager des fonds pour la reconnaissance. 

 CPÉS matériel sportif demande de 250$ 
 Éliminer le valet 200$  
 Somme 1050.00 au total 

Mis en forme : Police :11 pt

Mis en forme : Paragraphe de liste, Avec puces + Niveau : 1
+ Alignement :  0,63 cm + Retrait :  1,27 cm
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Il est proposé par Mylène Deneault d’adopter l’ordre du jourle procès-verbal de la séance 
et est appuyée par Jacinthe Leblanc 
 

   1.5  SUIVIS DU PROCÈS-VERBAL 8 DÉCEMBRE 2020 
Aucune démarche avec le projet les filles qui ont du chien considérant la zone rouge. À 
réévaluer.  
Vidéo du groupe BAM. Propriété intellectuelle. Font signer une lettre pour non 
rediffusion, alors pas possible. 
 

   1.6  PÉRIODE D’INTERVENTION DU PUBLIC 
Présentation : Mme Danièle Bolduc 
Ancienne directrice de l’école Amérique Française. Sera à la direction de la 
nouvelle école secondaire 040. 
Offre de service: Sport, Robotique et Arts 
Essaiera d’avoir une entente avec le golf tout près et la ville de Gatineau pour 
l’utilisation de la piscine 
Projet STIAM pour la robotique (Science, Technologie, IngénérieIngénierie, Arts, 
Mathématiques) 
Entrée septembre 2021 à l’école 036 pour transférer ensuite à la 040 – transport 
scolaire fourni pour la période de transition.  
Inscriptions en ligne via le Portail Mosaïk du 4 au 12 mars. Pourrait être 
prolongées jusqu’au 18. 
Capacité de 815 élèves, début avec environ 400 (petit milieu) 
 
Coordonnées  
ecole040@cspo.qc.ca 
819-771-4548 poste 840 700 

 
 

   1.7  FORMATIONS LOI 40  
Recommandation : Avoir un moment réservé pour en parler pendant le CÉ. 
Pour s’informer des Préoccupations préoccupations des parents en lien, continuer de 
publier  avec les PV. Publiés sur le web. 
 
La date du CÉ est mentionnée mensuellement dans l’info parents. Il faudrait informer que 
s’ils veulent y participer, de s’inscrire en envoyant un courriel. Il faudrait ajouter le lien 
vers le dossier où se trouve les PV sur le web. 
 
 
        MOTS DES REPRÉSENTANTS 
 
              2.1 MOT DU REPRÉSENTANT AU COMITÉ DE PARENTS     
                    CSSPO (Mme Jacinthe Leblanc) 

Mis en forme : Couleur de police : Automatique

Mis en forme : Couleur de police : Automatique

Mis en forme : Couleur de police : Automatique

mailto:ecole040@cspo.qc.ca
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Mot de la direction : État de la Covid. Bonne nouvelle, beaucoup moins de cas qu’à 
l’automne. 
Site web CSSPO promouvoir la transparence. Mise à jour des projets de construction des 
écoles. 
Syndicat a voté en faveur d’un mandat de grève. 
Présentation du rapport annuel. Page 8: Nouvelle gouvernance 
Ventilation dans les écoles: École du Marais, les travaux vont débuter pour le nettoyage 
des conduits. 
Cadre budgétaire 
Date de la prochaine rencontre :23 février 
Souligner les bons coups à l’école 
Soirée reconnaissance en mai. Soumettre des candidatures 
 
              2.2 MOT DU REPRÉSENTANT AU COMITÉ EHDAA DE LA    
                    CSSPO (Mme Cynthia Bernier) 
Envoi par courriel 
Quelques points d'intérêt concernant la rencontre du Comité EHDAA :  
 
1. Suivi – Syndicat des enseignants : Discussion concernant les demandes des 
enseignants et échange d’opinion sur la possible implication du comité. M. Pilote propose 
que l’on effectue un vote sur la proposition suivante : Le CCSEHDAA appuie les 
conditions de travail en particulier concernant les services EHDAA mais ne souhaite pas 
s’impliquer dans les négociations.  
2. Discussion sur les critères de répartition : M. Lacasse et M. Pilote donnent des 
explications et des exemples et invitent les membres du CCSEHDAA à donner son avis, 
ses recommandations et ses préoccupations vis-à-vis des critères de répartition.  
3. Prochains sujets qui seront abordés dans les rencontres :  
• L’école virtuelle 22 février 2021 
• Le rôle des services complémentaires dans une école 29 mars 2021  
• L’utilisation des outils technologiques 26 avril 2021  
• Les services offerts pour le dépistage et le diagnostic 31 mai 2021 
 
            2.3 MOT DU PERSONNEL ENSEIGNANT (Mme Marie- 
                   Claude et M. .Jérôme ou Mme Marie) 
Marie-Claude : Tient à remercier les membres du CÉ pour la belle reconnaissance pour 
la semaine des enseignants 
3e cycle Belle stabilité au niveau du personnel depuis la mi-décembre 
6e année commencent les rencontres pour le passage primaire/secondaire. Nouvelle école 
d’appartenance 040. Rencontre avec les intervenants de Mont-Bleu la semaine prochaine. 
Spectacle BAM vendredi  
Pièce de théâtre virtuelle à venir 
Conférence avec Dr Laurent-Duvernay Tardif le 17 février 
Jérôme : En quarantaine depuis janvier. Sera de retour le 22 février. Organise un 
Carnaval sur 2 jours les 22-23 février. Pas de chocolat chaud afin d’éviter la 
manipulation et simplifier la gestion de l’événement. Très hâte d’être de retour. À voir 
pour les Filles qui ont du Chien à son retour 



 

 
PROCÈS-VERBAL 

DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 
DE L’ÉCOLE DU MARAIS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Feu de joie dans le débarcadère d’autobus prévu. (non permis en zone rouge) Voir avec 
Mylène qui a fait des demandes à ce sujet. 
 
 
 
 
               2.4 MOT DU PERSONNEL DE SOUTIEN (Mme Kim) 
Inscription du préscolaire différente. 
Réinscription des élèves inscrits à partir du 10 février via le portail.  
Suivis au niveau des comptes à recevoir. 
Belle collaboration au niveau du personnel de soutien. Tient à souligner leur merveilleux 
travail et engagement 
Demande beaucoup de travail à tous les niveaux 
 
              2.5 MOT DE LA REPRÉSENTANTE DU SERVICE DE  
                   GARDE (Mme Valérie) 
Contente du chemin parcouru depuis novembre. 
Équipe stabilisée au niveau du SDG 
Participer à une formation (Sensibilisation aux besoins des élèves allophones),  
Formation Intervenants du diner (relancer l’arbre décisionnel, valorisation de 
comportement positif) 
Belle communication qui s’installe 
Service de garde d’urgence pour les parents qui travaillent en services essentiels pour la 
semaine de relâche.  
Malgré toute la situation que nous vivons, on réussit à mettre l’accent sur le positif. 
Félicite Kim pour son bon travail et sa belle collaboration. 
 
              2.6 MOT DES REPRÉSENTANTS DE LA COMMUNAUTÉ (poste    
                   vacant) 
 
 
      3.   MOT DE LA DIRECTION 

 Clôture stationnement ; 
Assurer la sécurité avec la clôture temporaire dans le stationnement 

 Inscriptions préscolaire, réinscription Mozaïk, Demandes de choix       
d’école 

Inscription commencée. Suffisamment d’inscriptions pour 4 classes à ce jour. Inscription 
prolongée. Réinscription pour les élèves de l’école à compter de demain via le Portail. La 
fratrie sera un critère reconnu. 
Demande de choix d’école maintenant possible.  
Seulement s’il y a des places disponibles.  
Bulletins déposés dans le Portail. 
Rencontre avec les titulaires dès demain afin de vérifier les portraits de classe 

 Bulletin, portrait de niveau, services EHDAA-Tutorat 
Budget de 4700$ pour du tutorat. En attente des banques de tuteurs. Ne peut pas venir 
bonifier les services actuels. Doit donc se faire après les heures de classe ou les fins de 
semaine. 

Mis en forme : Couleur de police : Automatique

Mis en forme : Couleur de police : Automatique
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Coût entre 65.00 et 82.00$/heure. Donc une possibilité de service d’environ 65-70 heures 
 Lancement de la semaine de la persévérance scolaire 

Couvre-visage à l’effigie de l’école du Marais sera remis à tous les élèves afin de soutenir 
les efforts et les encourager à persévérer 

 Conférence aux parents virtuelles, Éducation à la sexualité ; 
Très satisfaite de la conférence. Conférence accessible, bien vulgarisée. Peu de demande 
d’exemptions 

 État de la situation projet cour d’école        
Toujours en branle. Prochaine rencontre le 19 février. Rencontre avec Mme Mélissa Poulin 
pour le recouvrement du terrain et du gaga ball     

 Projet  alimentaire   
Après la semaine de relâche. Souhaite avoir un comptoir de petit déjeuner adapté afin que 
les jeunes puissent avoir des aliments santé pcq parce que plusieurs ne mangent pas à leur 
faim. A fait appel aux Partenaires d’Aylmer 
. 
 

4. FONCTIONNEMENT 
 

4.1 BUDGET FONCTIONNEMENT DU CÉ 
Présentation de la répartition des sommes au budget avec les modifications du CÉ. 
 
Il est proposé par Christian Perreault d’adopter le budget proposé et est appuyé par 
Jacinthe Leblanc 
 

4.2 FONDS À DESTINATIONS SPÉCIALES (priorités du CÉ) 
Présentation du tableau du fonds à destinations spéciales et de la répartition des coûts. 
Dernière version envoyée aujourd’hui. 
2 sommes engagées pour le Groupe Bam. Faire modification. Formule n’a pas récupéré 
les autres sommes 
 
Il est proposé par Jérôme Lussier d’adopter le fonds à destination proposé avec la 
correction à apporter et est appuyé par Christian Perreault 
 
 

5. DOSSIERS 
     

5.1 ALLOCATIONS MINISTÉRIELLES 20-21 
Présentation de la Résolution qui doit être transmise dès demain dans l’intranet. 
Allocations dédiées 
Reddition de comptes demandées pour l’année 20-21 ne porte que sur les mesures 
protégées suivantes : 
-Aide alimentaire 
-Soutien à la réussite éducative 
-Soutien aux écoles pour la mise en place d’interventions efficaces 
-Agent de soutien aux collaborations écoles-familles immigrantes 
-Acquisition de livres de littérature jeunesse 
-Sorties scolaires en milieu culturel 
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-Formation en réanimation cardio-respiratoire 
-Soutien à l’ajout de classes spéciales 
 
Il est proposé par Jérôme Lussier d’approuver la résolution en lien avec les allocations 
ministérielles 20-21 proposée et est appuyé par Aline Nsounta 
 
 

5.2 GRILLE MATIÈRE 2021-2022 
Procédure annuelle. Présentation de la grille matière proposée pour chaque niveau 
pour l’an prochain. Souhaite maintenir le statu quo. 
 
Il est proposé par Andréna Pierre d’adopter la grille matière proposée et est 
appuyée par Christian Perreault 

 
8h30 Aline Nsounta demande une prolongation de 15 minutes et est appuyée par 
Jérôme Lussier 
 

5.3 ACHAT DE CRÈME GLACÉE OPP 
Crème glacée Coaticook servie vendredi 12 février en pmaprès-midi. À prendre 
dans la Priorité 2 au coût de 203.51$. 
Aimerait que la tradition se poursuive pour les années à suivre 
 
Il est proposé par Andréna Pierre d’accepter l’achat et est appuyée par Marie-
Claude Cayen 
 

5.4 BUDGET SORTIES CULTURELLES 
Document des activités prévisionnelles pour chacun des niveaux. 
 
Il est proposé par Jacinthe Leblanc d’approuver le budget et est appuyée par 
Christian Perreault 
 
 

5.5 SERVICE DE GARDE/SEMAINE DE RELÂCHE 
Publicité uniquement auprès des travailleurs essentiels. Les élèves n’iront pas 
nécessairement à leur école d’appartenance. 
 
 
 

5.6 PHOTO DES FINISSANTS 29 AVRIL erratum 23 avril 
 

5.7 PRIX DU BÉNÉVOLE ET PRIX BRAVO 
Nommer et identifier des bénévoles et souligner des projets. 
Faire part des personnes que vous aimeriez voir nominées. D’ici le 19 février 

Mis en forme : Barré

Mis en forme : Non Barré

Mis en forme : Non Barré, Surlignage
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Raïmi Osseni aimerait nominer Mylène Denault pour son implication. De plus c’est 
sa dernière année d’implication au sein de l’école du Marais. 
 
20H47 Christian Perreault demande une prolongation de 15 minutes et est appuyée 
par Jérôme Lussier 
        

5.8 COURS D’ÉDUCATION À LA SEXUALITÉ 
Dépôt du document pour information avec les commentaires des enseignants 
 
 
            5.9 CARNAVAL 
Jérôme et Maria ont été interpellés pour organiser le Carnaval 
Libérer les enseignants les jours du Carnaval afin de leur permettre de s’assurer 
du bon fonctionnement.  
Prendre dans la priorité 2. 
Mardi journée, mercredi ammatin .= environ 650.00$ 
 
Il est proposé par Christian Perreault d’approuver la dépense de libération et est 
appuyé par Jacinthe Leblanc 
    

6. VARIA 
 

 7.  CORRESPONDANCE 
 
 8.  LEVÉE DE LA SÉANCE 

 
Marie-Claude Cayen propose la levée de l’assemblée. Adoptée à l’unanimité. La rencontre 
se termine à 20h57. 
 
 
 
 
 
 
 __________________________________   ______________________________ 
Raïmi Osseni, président                                                  Lynne Duval, directrice 
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